
2016/09/23 

卓 371 シルバーウィーク 

と，飛び石連休であっても呼ぶような感じですね。  

「敬老の日」 と 「秋分の日」 の接近は，好感がもてます。 

  

  

2003 年以降，「敬老の日」は，前年までの９月１５日・固定から， 

９月の第３月曜日となって早十数年， 

４連休となった年も２度ほどでしたか，ありました。 

  

    

先週末（9/17・18）は， 第３４回・聖徳祭でした。 

   



 

（ 2016/9/18  14:37 ）                            （ 12:03 ）  

  

目玉会場の一つの 

「後援会・バザー」の会場は 

１０時の開店。 

    



 

（ 10:04 ） 

   

このときだけ，第１・第２生物室は， 

大・掘り出し物市に様変わり。 

毎年来店の常連さんを中心に， 

数十分も前から並んでいたお客様で会場は賑わいます。 

   

 



（ 10:20  レジ ） 

    

開店１時間だけは， 

後援会（＝PTA）のバザー班の本部役員さん，クラス評議員さん， 

そして有志の大学３年生（卒業生）が総出で切り盛り。 

    

前日までに，生活雑貨，衣類，食品，農作物など， 

提供にご協力をいただきました皆様， 

ありがとうございました。 

    

 

（ 14:50 ， 吹奏楽部 ） 

     

また，卒業生も多数来てくれました。 



時間を忘れて，当時・今・将来を話せるひとときは， 

この日ならではです。 ちょぴっとしか話せなかった皆さん， 

次年度以降も是非またここに，帰りに来てください。 

   

「私立は，先生がずっといてくださるからいいですよね。」 

とよく言われます。 

ですが，加齢とともに，教わった当時に若手だった先生までもが定年退職を迎え， 

母校に行っても面識のある先生がだんだんいなくなるという時期が 

いつかやってきたりもします。 

  

当方自身，中高が私学でしたので，４０代後半あたりから，そんな状況です。 

それでも，当方の恩師で，Facebook などの SNS を通じて 

教え子たちに付き合ってくださる先生（８０代）もいらっしゃるため， 

縁や恩は，今や ICT を通じて存続し，疎遠や風化が防げていることを実感します。 

  

   

今年はあまり一般公開日（9/18）に撮り回れなかったのですが， 

  

準備期間の 9/16（金）に，様子をざっと見るために， 

以前「卓 234」http://torideseitoku-tblog.jp/mizukoshi/4516 

  

http://torideseitoku-tblog.jp/mizukoshi/4516


で記しました校舎内ほぼ一筆書き歩行ルート （所要・約２０分） を 

久々にたどってみました。 

  

(↓14:00，自席出発）   

 

 

 



 

                                                                                     ↑ここで中学生から 「先生撮らせてください。」 とお願いされ・・・。 

 

 

  

都合４３分かかりました。 

    



     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

実家に敬老。 

   

 

（ 9/19  15:39 ） 

    

お昼をということで，市川・本八幡へ。 

    

 



（ 15:03 ） 

     

今週は，踏切待ちのように 

複数の台風通過をやり過ごす日々でした。 

   

彼岸も近し。しかし， 

雨足が強まったこの日は，墓参をやむなく 

仏壇でのお参りに替えまして。 

   

 

（ 15:03 ） 

     

毎度のお店。 

9/10 にテレビ（ 「出没アド街ック天国」 ）で紹介されたこともあり， 



２時台でも満席，すぐにはすわれませんでしたが， 

   

 

（ 14:08 ）  

   

おかみさんのおはからいにより，ラッキーなことにこの日は， 

本八幡で晩年を過ごした文人・永井荷風（ながい・かふう）が， 

毎日のように晩酌と，そのしめに必ず かつ丼 を頼んでいたという 

奥のテーブル席に通されました。 

   

父(87)は，ちなみにちなんで，かつ丼を。  

   



 

（ 14:40 ）  

   

当方（51）は，名物・「血液サラサラ定食」。 

   



 

   

鯵（あじ）のたたき，フライ，鰯のつみれ，なーどなど。 

この三品をワンメニューでいただけるのがまたうれしい。 

    

  

 



    

「  つみれ    September  Love  」  な 味わい。   

    

初老の体にしみこむ味わい。 

    

でも 「初老」 って，４０代のことと・・・。 

   

・・・気分はということで，それは。  

    

    

■ 
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2016/09/30 

卓 372 さらば夏空 （かどうかは判らない） 

取手聖徳名物， 

   

 

（ 2016/9/27  13:21 ） 

    

延々続く， イチョウ並木。 

    



 

（ 13:19 ） 

     

あしもとに 

銀杏ぽろぽろ。 

   

 



    

高枝に 

銀杏ぽろぽろ。 

   

 

    

空に 

銀杏欲し気なモンスター。 

  

さらば夏空 （かどうかは判らない） …。 

    

     



∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

土曜日の取手聖徳の会食（給食）といえば， 

     

 

（ 9/24  12:50 ） 

    

「 リクエスト 献立 」 ですが…， 

  

９月３０日（金）の会食は， 

    



 

（ 9/30  12:50 ） 

    

「 デジャヴ 献立 」 でした。 

    

ついこのあいだ，食べた気が…。 

でもまぁ，みんな喜んで食べてます。 

   

ちなみに，私の小学生時代の給食で，ミートソーススパゲティは， 

「ソフトめん」 とよばれる，ビニル袋に個包装されたスパゲティを， 

ミートソースをよそったお椀に入れ込んで， 

先割れスプーンでいただいておりました。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      



    

９月３０日（金）で， 

クールビズは終わり。 

    

これで暑さがぶり返して来たら， 

汗っかきの私は，しめたネクタイが汗じみに…。 

  

くわえて，JR 新橋駅界隈では 

１０月３日（月）夜半あたりからおそらく， 

ネクタイを襟より上に着ける人が出てきそう。 

   

たしかに夏は大好きですが， 

ネクタイを大事にしたい私は切に願います。 

さらば夏空 （かどうかは判らない） …。 

     

    

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

５年（高二）生。 

インターンシップ（職業体験学習）の発表に向けて 



床に向かって席書大会。 

    

 

（ 9/29  15:19 15:20  毎週木曜５・６校時の「女性キャリア」の授業 全学級・グルー

プ別 ） 

    

    

■ 

  

  

１０月１日（土）予定献立。 

  



 

  

 

( 10/1  12:52  12:54 )  
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2016/10/07 

卓 373 節目のメニュー 

    

この時季に必ず出る 

会食（給食）のメニュー。 それが， 

   

 

（ 2016/10/07  12:40 ） 

    

「さんまの塩焼き」。 

今日でした。 

    



 

（ 12:49 ）（ 全校生徒集まっての給食ですので，配膳時の協働風景は毎日展開されています。 ） 

    

 

（ 12:47 ） 

  



 

（ 12:52 ） 

   

    

２～３年連続， 同じ生徒たちを見守った来たという先生方には， 

一昨年や去年の，生徒各人のさんまの食べっぷりの情景が・・・。 

    

    



 

（ 12:58 ） 

     

 

（ 13:07   食べ終わってわかった，お魚のお皿の校章の向きの逆さま  ） 

     

   



生徒で，これを器用に食べられるようになった人を見ると， 

これまた感慨が・・・。 

   

何日か前の空には，サンマのような雲。 

   

 

（ 2016/10/2  14:43） 

   

徐々に秋色。 

     

    

    

■ 



  

  

 

  

 

（2016/10/8  12:52）                    (13:05) 

  

  

ホームランバーは，張替教頭先生の記事 http://torideseitoku-tblog.jp/harigae/6979 

にもあるように，当たりが所々で出てました。ポイント制なんですね。 

http://torideseitoku-tblog.jp/harigae/6979


「スクイズ！」とか地味な当たりとかあるといいですね。 
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2016/10/14 

卓 374 そばに・・・ 

受験の季節の扉が見えてきました。 

   

当方も家に帰れば，中３男子の一保護者です。 

この前の日曜日は統一テストと呼ばれる５科の模試。 

事前に選んだその受験会場はこちらです。 

    

 

    

会場に朝，送りまして， 

    



 

（ 2016/10/9  7:44 ） 

   

昼にまた，迎えに行くということで。 

   



 

（ 7:45 ） 

   

日曜の朝です。 

まっすぐ帰宅せず， ちょっとだけリラックスを。 

のどかな田園を道草ドライブ， 地理屋の徘徊。 

    

数キロほど行くと・・・。 

なんだこれは。 

   



 

（ 7:55 ） （取手市 岡） 

    

白い花が満開の畑，出現。 

    

通り過ぎた先をすぐ折り返して， 

畑に， 接近。 

この作物は・・・。 

   



 

（ 7:58 ） 

    

降りて，そばへ。 

    

 

（左奥に見える土手は，小貝川の堤防です）   



  

そばでした。 

穀物のソバ（蕎麦）です。 

   

そば粉にしたものをこねて， 

麺類のそば（そば切り）にて， 

かけ・もり・ざるなどのスタイルで味わう， 

代表的な国民食ですが， 

   

 

（ 10/1  15:49  取手駅西口改札前  「いろり庵きらく」  なめこおろしそば  ） 

（ 10/1 はまだ， 「冷やし」 を選ぶ日よりでした・・・。） 

    

そばアレルギーで召し上がれない方もいます。 



    

ちなみに，本校の会食（全校給食）でも， 

食物アレルギーのある生徒の皆さんには， 

   

 

（ クラスごとのおかずのお皿（小鉢）のカート上部の右端に，個別メニュー情報のシー

ト）  

   

年度初めの保健関連のお申し出をもとに， 

個別メニューのご用意を図っています。 

    



 

（ 10/13  12:40 ） （保温カートメニューのない日も，個別メニューのご飯ものが保温カートの中に） 

    

お話は そばに戻りまして。 

   

ちなみに，「そば」 とはいえども， 

中華そば，焼きそば，沖縄そばのように， 



そば粉を用いていないのに，「・・・そば」と呼ばれるものが存在するなど， 

「そば」 は，麺類の代名詞にもなっていたりしています。 

    

同様に，「茶」 とはいえども， 

麦茶，こんぶ茶，ドクダミ茶のように，  

お茶の葉っぱを用いていないのに，「・・・茶」と呼ばれるものが存在するなど， 

「茶」 は，お湯に煎じたり，解いたりしたものの代名詞になっています。 

  

さらには， 「そば茶」 というものまでありまして。 

これは，そばの実を煎じたものですが， 

    

おそば屋さんで，もり・ざるなどのそば切りを食べている際に， 

頼めば出してもらえるのは， 

そば切りのゆで汁， 「そば湯」 であったりと， 

日本で初めて接する人には，少し難解な出方の数々がそばにはあるようです。 

   

ちなみに，茨城県には， 

「常陸秋そば」 というブランド品種がありまして（「常陸」は「ひたち」と読みます）， 

  

県内の産地 （北部（県北）の常陸太田市など） でも，この時季に開花。 

そのあとの実を，そば粉にし， 



そば切りの材料にする製品となります。 

      

さて，上でご紹介した そば畑は， 

茨城県取手市の，岡という地区です。 

取手市の大部分は，千葉県北部と同様に， 

旧国名では，下総の国（しもうさのくに）でした。 

   

 

   

1951 年の地形図では，小貝川に 

「 Ｉ 」（「エ」）の字の連鎖が見られますが， 

これが，常陸の国と，下総の国の界を表しています。 

    

今回見かけたそば畑は，上の図中の 



地名，「岡」 の字のあたりに位置しています。  

先ほどの そば畑の写真の左奥に見える土手の向こうには 

小貝川が流れていて， その対岸からが常陸の国です。 

  

 

（ 10/9  8:32 ） 

（ 左側が下総の国，右側が常陸の国，です。） 

    

畑は，下総。 

でも，品種は 「常陸秋そば」 なのかもしれません。 

    

作物の「そば」の話でしたが， 

食品では，こんなおそばがあります。 

    



 

    

日本航空の機内で提供されるカップ麺で， 

「そばですかい（SOBA de SKY）」 のシリーズです。 

  

サイズが小ぶりであるほかに決定的な特徴といえば， 

１００℃に達していない熱湯でも美味しく出来上がる麺を 

業界大手である日清食品と共同開発したという点です。 

     

飛行機で飛ぶ上空や，登山でたどりつく高山などでは， 

水の沸点温度が，地上の場合よりも低い数値です。 

これは，高い所の気圧が，地上などよりも低いことに因ります。 

    

また，高校化学で習う， ＰＶ ＝ ｎＲＴ （ボイル・シャルルの法則） の通りです。 



  

Ｖ，ｎ が一定なら（あと，Ｒは定数）， 

気圧（Ｐ）と温度（Ｔ）は比例の関係にある （シャルルの法則） 

がゆえに， 否が応でも，高所では沸点は下がります。 

（ V が体積，ｎが気体のモル数，Ｒが定数を意味します。） 

    

つべこべ言わず， 

一つに，７８℃の熱湯をかけまして， 

    

 



 

 



 

  

    

うどん de スカイ， １００度じゃなくても， 大丈夫！ 

  

試食は十分 OK でした。ゆず風味。 

    

天空で味わうに足る逸品。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

   

   

デジャヴの予感。 ？。 



   

10/13（木）と 10/15（土）のメニューが 

同じ感じの内容ですので， 

どうぞお楽しみに， 김치と나물。 

   

 

 



（ 2016/10/13  12:52 ） 

   

    

■ 

  

 それでは，10/15（土）のデジャヴ・メニューです。 

  

 

  

 スクイズバーは当たりませんでした。 

  

  

  

  

  



2 コメント  

コメント一覧 

 1 

「うどん de スカイ」「そば de スカイ」には，そういう狙いがあったのです

ね！？ 商品は知っていてもコンセプトは知りませんでした。  

今度，山に持って行くのはコレにします！ 

by: G 藤, on 2016/10/19  

 2 

G 藤先生，少量ですが，どうぞお山でご賞味あれ。  

で，余分な話，今度は「ぞうすい de すかい」とか新登場するといいなーと（フ

カヒレ入りとか）。  

山にもいいかもしれませんが，川原のレジャーで持ってった場合は，「ぞうすい

ですかい」「ぞうすいですかい」とか連呼してたら，他のグループから警報が出

たものと勘違いされて，川原はパニックに陥るかもしれません。いずれにせよ，

河川の増水には気をつけましょう。 

by: M 越, on 2016/10/19  
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2016/10/21 

卓 375 学校選びは 授業と協働活動の効果から 

幼・小・中・高・大， と同じキャンパスで１９年間 

教育を受けるという歩み方も よくうかがいますが， 

多くの人は， 小から中，中から高，高から大への 

進学の段階で，通う校地（キャンパス）と生活環境は 替わります。 

   

中学３年間，高校３年間など，まとまった年数の中で， 

これから歩む自由を，どれだけ保障してくれる教育機関を選ぶか。 

    

歩むご本人も納得しうる絶妙な時期に， 

進むべき学校の，指導のエッセンス（本質）を 知っておきたいものです。 

  

 

（ 2016/10/14 ） 

      



楽しいと朝から思える，時間と場所。 

平日日中の８時間前後を過ごす学校。 

それは どの学校でもおおかた共通なことですが， 

   

たとえば３年間なら，およそ１０００日間， 

どんな校風で， 価値観，技能，判断力，情操・・・ その他諸々の 

プレミアムな養成を約束してくれるのだろうか，とも思います。 

    

その学校への信頼感と期待感を より大きくしたうえで， 

進学の実現へとうつしたいものです。 

     

学科・教科で， どのような授業・指導が展開されているのか， 

同年齢・異年齢の集団で， どれだけの協働活動の体験ができるのか。 

学校選びは この 授業と協働活動の効果に掛かっています。 

    

この二つそれぞれの 「現在形」 と 「未来形」 を受け止めておきたいものです。 

どんなふうな指導があって（現在形）， 

どんな結果につながっていくのか（未来形）を， 

いくつも見つけて納得しておくことが，次の学校との出会いといえましょう。 

   

（ 2016/10/21 13:00～14:00 第２回 避難訓練（地震バージョン） ）    



 

 



 

（  きょうで中間考査もほとんどの学年・クラスで終わり，避難訓練（地震バージョン）が行われまし

た。 

   終了後，鳥取県で大きい地震の報が。被災が最小限であることをお祈りするばかりです。 ） 

    

    

本校 ・ 取手聖徳女子中高 は， 

・      学力を伸長するためにとる方法の継続・習慣化の習得 

・      女子だけだからこそ徹底して学べる時間・空間の尊重 

（青年時代に，一定の年数，別学時代を経験することの重要性） 

の二つを基盤として， 

     

開校（1983）以来続けられてきた， 

日本文化の真髄 （「小笠原流礼法」「書道」の授業） も修得できる環境， 



確実に毎日短時間ある，協働作業（全校でとる給食「会食」など）， 

本格的な系譜をもつ技芸や風土の共同経験 （「音楽鑑賞会」「修学旅行」な

ど）， 

相応しい身のこなし， 言葉の選び方， 食事のありよう， などなどを， 

   

おたがいの状況の 尊重・対談・理解をし合いながら （「和の精神」）， 

品性・品格のある気風の中で習得してゆく， という道すじを 

保護者の方々，卒業生のみなさん，協力業者の皆様からの支持も得ながら， 

日夜 教職員が汗してスマイルで提供に励んでいる学校です。 

   

次の学校選びまでのタイミングは， 

ご世帯によってさまざまかと思いますが， 

    

衣食住にプラスして重要であるのが，やはり， 

教育 （ご家庭にとっても，社会にとっても，権利として，義務として）  

であることに 相違ありません。  

    

これからも 「衣食住育」 に幅広く熱心でありつつ， 

グローバルな日本社会をかつぎながら， 

次のかつぎ手となるお子さんの歩む道を拓いてまいりましょう。 

    



    

今年度の取手聖徳女子中高の 学校紹介・入学試験受験対策イベントの詳細

は 

こちらからご覧ください。 

http://www.seitoku.jp/toride/2016/09/9438/ 

 ★ 「学校説明会」 http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9725/ 

 ★ 「ｵｰﾌﾟﾝｽｸｰﾙ 入試対策編」 

http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9940/ 

  

  生徒寮（隣接）もあります。http://www.seitoku.jp/toride/campus_life/dorm/ 

  

  

     

■ 

  

   

毎号，巻末で土曜日の会食メニューをご紹介しておりますので， 

今号も， 10/22（土）の情報をこちらに。  

   

http://www.seitoku.jp/toride/2016/09/9438/
http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9725/
http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9940/
http://www.seitoku.jp/toride/campus_life/dorm/


 

（ 土曜日の献立内容は， こんなふうに，水曜日あたりから小さなボードに予告が出

ます。 ）  

  

当日は出張により不在ゆえ，毎回恒例の写真のアップは休ませていただきます。 

  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2016/10/28 

卓 376 あるところにあるもの 

日和が微妙な１０月でした。 

     

 

（ 2016/10/26  16:16 ） 

   

    

そしてこの時季， 

オープンスクールの 【入試対策編】 ・ 第１回。 

   



 

（ 10/23  11:44 ） 

    

計３回。  

連続シリーズで， 過去問ゼミを開催。 

過去問のみならず， 

お問い合わせには，お答えとお応えを致します。 

   

続きは，11/20（日），12/10（日）の実施です。 

http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9940/ 

   

http://www.seitoku.jp/toride/2016/10/9940/


 

（ 10/23  10:11 ） 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

中間考査も終わって一週間。 

  

高校生の地理で出す，いわゆる時事ネタ問題で， 

今年日本に上陸した台風によって， 

農業や交通機関に大きな被害が生じた都道府県名を 

１つあげなさい，というものがあったのですが， 

   

採点に入って， 「こりゃたいへんだ・・・。」 でした。 

それは，該当する都道府県が多数あるからです。 



    

台風の号数が３０台にまでおよんだ年などに比べたら， 

今年は数の上ではまだまだですが， 

   

今年の８月以降の台風上陸は，たとえていうなら， 

開かずの踏切のような時期もありました。 

    

WEB で調べたところ，道路や鉄道が寸断されたり， 

この問いに該当する都道府県は，２０弱ほどにのぼりました。 

   

都下では土砂崩れで，西武多摩湖線が半月ほど不通になりました。   

沖縄県でもサトウキビ畑が広範囲で被災。 

   

でも，TV 等の報道で私たちの記憶に強烈に残ったのは， 

畑作も交通も連続する上陸で大損害を被った北海道と， 

高齢者福祉施設の入居者が多数犠牲となった岩手県でしょう。 

    

採点してみると，回答の多くはやはり，北海道と岩手県。 

今シーズンも被災の報道を，沈痛な気持ちで視聴したことと思います。 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    



         

      

今日の授業。 

とある２か国の国旗を描いてもらいました。 

   

 

（ 10/28  13:44 ） 

     

ご存知，近隣の国々のものです。 

    

「運動会のときに，吊るされたり飾られていた万国旗に 

 （実際には十数か国旗といった感じですが・・・）， 

この２か国の旗を（片方だけでも）見かけたことはある？」 



   

「お子様ランチに飾られてくる国旗に， 

この２か国の旗を（片方だけでも）見かけたことがある？」 

    

・・・。 

「ある。」 ということは，まずなかったりするのではないでしょうか。 

ではなぜなのか。 

   

じっくりと考え，答えを交わす時間を少々。  

教科書に直接的な 答えはありません。 

    

もちろんその答えは，差別的，疎外的，排他的な内容ではありません。 

この近隣２か国と日本の，計３か国の関係に答えがあるのですが・・・， 

   

少なくとも１００年と少し前までさかのぼって，考察できるところまで・・・。 

今度，万国旗やお子様ランチを見たら，思い出してください。 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

      

廊下で。 



過去に， ［ある科目］ の授業を当方が担当した，とある生徒いわく， 

「 先生。 中間テストで ［ある科目］ ，１００点とれたんです！」 

と私に。 「え？ そうなの！？」 

   

たしかにその生徒は， 当時も熱心な取り組み。 

でもテストの方は，あと少しの所で満点を逃してしまうこと，計何回か。 

   

そういう悔いも共有していた（のかな）こともあってか， 

こちらもその朗報に，わが事のように表情をほころばせた昼休み。。。 

成就感。 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

     

     

５年生。 

約１０日後に控えた，５泊６日の九州修学旅行の事前確認。 

もちもの，服装，点呼，ふるまい，etc。 

   



 

（ 10/28  11:57 ） 

   

ちなみに，行程表だけ眺めていても，西日本の文化が読み取れます。 

ところどころに，「逆番走行」 と記されています。 

数年前にもご紹介しましたが，これはなかなか合理的でして， 

http://torideseitoku-tblog.jp/mizukoshi/3514 

      

全部で何台のバスがこれから通過するのかを 

（４台だったら，４号車が先頭で，３，２，１号車の順）， 

料金所の方や対向車の方に，暗にわかりやすく示せるという， 

これも西日本に見られる道路交通の文化。 

    

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

http://torideseitoku-tblog.jp/mizukoshi/3514


      

      

事務室前。 

   

 

（ 10/28  15:14 ） 

   

ずいぶん昔の思い出話をひとしきり。 

今日は仕事でここに。来たのは１５年ぶりとのこと。 

同い年です。 普段は松戸。 

次の用事もあるとのことゆえ，きょうはこのへんで。 

  

   



■ 

  

  

10/29（土）の会食は， 

ま，またですか・・・。 でも，大の人気メニュー。 

もちろん Goo です。 

 

（右が，10/29（土）のメニュー。）  

  

当日。  



 

  

上の左側のボードのメニュー（10/27）も撮ってありまして↓ 

  

 

  

  



  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2016/11/04 

卓 377 メモーリアル （記憶と記念） 

 

今朝の５年生（高二）の学年集会。 

   

 

（ 2016/11/4  8:28 ） 

   

次週（11/7-12）に控えた， 

九州 （福岡・佐賀・長崎・熊本・大分） への修学旅行について， 

川並校長先生から。 

     

11/5（土）は，メインバッグの搬入日です。 

預けたメインバッグは，１日目の宿泊地まで運ばれまして， 



11/7（月）夕刻，到着時に再会することになっています。 

    

とにかくお互い楽しく。 

半分以上大人の，認識と行動力で。 

BON VOYAGE！ （ ボンボヤージ， よい旅を！ ） 

   

 

（ 10/13  13:40   ３週間前の事前学習で。 ） 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     



今朝は，取手駅東口に。 

久々に，教員週番活動の日。 

    

 

（ 2016/11/4  7:48 ） 

    

最近は，２列で横並びです。 

   



 

（ 7:48 ） 

    

制服がブルーだった時代の，駅西口のバス乗車指導といえば， 

服装・髪型指導や挨拶励行も大事でしたが， 

ラッシュ時の山手線の駅員さんと同様，１台あたりのバスに 

極力多数の登校生徒を載せ込むことが最重要でした。 

    

気のせいかもしれませんが， 

１台あたり９０人くらい乗ってもらって， 

バスも当時は関鉄の路線バス， 

発車前に後部ドア（中扉）を閉めてもらう際に， 

    

「はい足上げて～。」 などと，    



今ではわけのわからない一声を 

生徒の皆さんにかけておりました。 

   

・・・ 後部ドアのステップにあるセンサーの前に 

   立っている人の足などがあると， 

   自動ドアが閉まらないようになっていたため， 

   最後に乗って，ステップに立っている子にそう言うのです。 

   

   言われた子は，両腕でステップ際のてすりにぐいと摑まり， 

   体操選手のようにステップから両足を宙に数秒間だけ浮かせるという， 

   今思えば珍風景が，日常の登校時に展開されておりました。 

   

いにしえのお話はここまでにいたしまして・・・。 

    

朝の前庭付近。 

   



 

（ 8:11 ） 

    

朝晩の冷え込みを徐々に感じるようにもなり， 

２学期はじめごろなど， 

教室に冷房を入れていたのが 

信じられなくなってきました。 

   



 

（ 8:12 ） 

   

都心より半月早く黄葉する 

取手聖徳のイチョウは，毎年， 

５年生（高二）が６日間の九州修学旅行に行く時季に， 

最高潮を迎えます。 

  

   

遠景も少しずつ冬空らしく。 

なかなか，うまく撮れませんが， 

今朝は，すかいつりーと，富士山が４階から見えました。 

   



 

  

 

（ 8:40 ） 

    

１月や２月の冷え込みに比べたら 

まだ序の口なのは十分承知です。 でも， 

   



休日，衣類の量販店を覗いてみましたら， 

レジの前には長い列。 

肌着から上着にいたるまで， 

温まる素材の品を選びに来た人，人，人。 

    

  

でも，このさき年末までの間に，需要が急増し， 

品薄，入手困難が予想される衣類はといえば， 

もしかすると， 

おそらく・・・， 

     

  

  

 

（ 11/4  20:46 ） 



    

最近元気をもらっている方も多いでしょう， 

この画面に映っている御方の装いが 

そうなのではないかと・・・，  

布生地までたぶん。 

   

大型雑貨店のパーティーグッズコーナーに 

お目見えする日もおそらく近し。 

     

また，この手の柄がお好きだという 

（一部の，でしょうか） 大阪のご婦人方は， 

果たして越冬なるか，危うし。 

     

そのうえ，周辺の国々の繊維工場で，今， 

この柄の布生地がまさに，発注に応じて急ピッチで 

織られまくっているなど・・・，今日もどうでもいい想像に， 

時間とメモリーを消費してしまいました。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      



    

来週 11/10（木）。 

当方が育った市川の実家跡の目の前で， 

長年建設されていた都市計画道路がついに開通の報。   

 

http://www.city.ichikawa.lg.jp/common/000239601.pdf 

 

４０年ほど前に構想を初めて聞いて，ついに 

市川市を本格的に南北に貫通する道路の誕生です。 

観に駆け付けたいものです （おそらく開通当日は無理）。 

   

一方，今住んでいる取手市。 

昨秋全通した環状の都市計画道路の 

愛称募集の記事。 

   

http://www.city.ichikawa.lg.jp/common/000239601.pdf


 

   

ひとつ思いつきましたので， 

10/30 に応募しました。 

   

複数の候補が選定されたあと， 

市民の投票という２段階で決まるのだそうです。 

   

■ 

  

11/5（土）の会食献立（右側）。 



  

 

  

当日。  

  

 

（ 11/5  12:52 ） 



  

わけあって，２セットいただきました。 

いっぱいたべて， ふくいの発展に貢献。  

  

では，月曜から気をつけて。 

  

 

（ 10/13  13:52 ）  

  

  

  

  



  

2 コメント  

コメント一覧 

 1 

お久しぶりでございます。  

Ｔ社のＵでございます。 

昨日、今年もまた、学園祭を見に行きました。  

昨年の雨とはうって変わって、晴天に恵まれ、一安心。 

また、国土地理院で、ＶＬＢＩアンテナの見学会があったので、ついでに見てき

ました。  

我々の学生時代には、まだ無かったものですが、  

石岡のアンテナに交代するとのことでした。  

直径は小さくなるようですが、性能は上がるとのことで…。 

併設の、地図と測量の科学館では、水害に関する展示も。  

昨年の、常総市の様子もありました。 

ところで、  

修学旅行、今は手ぶらなのですね。 

by: Ｔ社のＵです。, on 2016/11/06  

 2 

つくば・国土地理院の「つくばＶＬＢＩ観測局」（1998-2016）と，上野・札幌間の寝

台特急「カシオペア」（1999-2015）は，我々の働き盛りの時期を活躍した存在

のようにも思え，引退が少し淋しいですね。  

Ｕさんもう少しすると半世紀でしたか。早いのですが，お祝い申し上げます。 

by: ＭＫＴＪです。, on 2016/11/06  

コメントを書く 

 

 



2016/11/11 

卓 378 来たるべきもの 

寒いうえに，本降りな朝。 

   

 

（ 2016/11/11  7:45  去年 11 月に開通した 「上新町環状線」 の桑原陸橋・桑原交差点間 ） 

    



 

（ 7:47 ） 

    

ここのところ，連日， 

前庭でイチョウの落ち葉掃きが続いていた生徒の皆さんも， 

    

 

（ 11/7  15:32 ） 

  



 

   

午後まで雨で， 

今日は落ち葉掃きは一休みだったことかと。 

   

 

（ 11/11  7:55 ） 

    



     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

   

その朝。 

毎年恒例，朝刊とともに， 

冬の訪れを告げる・・・，   

   

 

（ 11/11  7:27 ） 

   

玩具量販店の 

クリスマスセールのチラシを， 

     



 

    

今年も見事に，散らされました。 

  

中３の息子が朝から ガン見です。 

    

過去 7 年間，このチラシの配布日は， 

当ブログの記事によれば，次の通りになります。 

   

2009/11/20（金） 卓 014 

2010/11/19（金） 卓 066 

2011/11/18（金） 卓 118 

2012 年…未確認  （ 11/16 の可能性あり） 

2013/11/15（金） 卓 222 

2014/11/14（金） 卓 274 

2015/11/13（金） 卓 326 



そして，今年は， 

2016/11/11（金）。 

    

このペースでまいりますと・・・， 

  

2025 年の配布日は， 

10 月 31 日（金）のハロウィーン当日 

となりまして，ややややこしいことに。 

   

ちなみに当方，その年は還暦を。 

  

「チラシくれなきゃ，いたずらしちゃうぞ。」 

とか言われてんでしょうか。 

チラシだけで満足してもらえるんなら， 

いくらでも…（海鮮ちらしだと厳しいですが・・・）。 

  

でも冷静に考えたら，その年，我が家の子らは 26 歳と 24 歳。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      



    

１１月１０日（木）。 

  

 

（ 13:59  ・・・ 一般開放はこの約３０分後でした。  ） 

   

４０年ごしの道路がついに開通。 

    

 

（ 14:40 ） 

   

1998 年まで暮らしてきた実家跡地の目の前で， 

建設されてきた，市川市を南北に貫通する 



都市計画道路 「３・４・１８号 浦安鎌ヶ谷線」 の 

最後の未開通区間 １．６ｋｍが，14:30 に一般開放されました。 

    

 

（ 14:43 ） 

   

この道路の構想を初めて聞いたのは，小学生のころ。 

   

開通したらきっと騒々しくなるに違いないなどと， 

当初はマイナスな方ばかり考えてきました。1970～80 年代。 

国道や産業道路レベルの高規格の道路と言えば， 

行き交うトラックやダンプに暴走族の爆走のイメージがどうしても。 

    

やがて，貨物輸送の主力は，鉄道よりも自動車が台頭するようになり， 

1990 年代には，一人当たり自動車保有台数も２～３倍に急増， 

マイカー激増で，市内の方々で手ひどい渋滞に悩まされるようになり， 

バス路線の中には運行の定時性を失い，廃線に追い込まれものまで。 



  

過密も過疎もないとはこのこと？ 

味噌も・・・もない，の時代にあらず。  

   

道路建設のための用地買収は当然，都市部ほど難航。 

外環道 （東京外かく環状道路） の市川市内区間の進捗の遅さも， 

同様の事情に因るものです。 

  

 

（ 14:45 ） 

    

情勢の変化と，自身の加齢が手伝って， 

開通に強い思い入れを感じたのは 

私だけではなかったと思います。 

   

そのことは，一般開放直後の沿道に， 

駅伝の応援ばりに押し寄せた市内の方々の数に 



顕われていました。 

  

 

（ X-Y-Z が 開通区間です。 ）  

    

８年前の亡母の命日を ２日前に控え， 

市内にひとり生活する８７の父も車に同乗し， 

市営霊園墓参の帰りに，実家跡そばの新区間を走行。 

 「 きょう，あの道路，ついに開通しましたよ。」 とも報告。 

   

 

（ 15:58 ） 



   

   

■ 

  

11/12（土）の会食献立。 

  

 

  

  

  



 

（  11/12  12:53 ）  

  

撮るのを忘れておりまして， 

シウマイを１個いただいてからの図となっております。 

  

 

  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 



2016/11/18 

卓 379 Ça va bien 

６月と１１月と２月は，３期制の学校では， 

始業式，定期考査，終業式もない， 

節目からそれた月といった感があります。 

   

  

（ 2016/11/16  15:25     sky tree 遠景  ） 

      

その中でも１１月は，もっとも過ごしやすい時季。 

朝の寒さと裏腹に， 

午後は昼下がり以降の強い陽射しから 



エネルギーをもらう，１１月。 

    

  

（ 11/15  16:38 ） 

    

日没時刻も徐々に早くなり， 

    



  

（ 11/15  16:30 ） 

    

晴天であっても練習時間が日々縮小。 

   

この時季といえば， 

    

  

（ 11/12  11:29 ） 



    

自分の年末調整の書類記入もこの時季。 

あらかじめ証明書類を整えておいたため， 

記入用紙を配られて，即記入，即提出の 11/12。 

    

さらに，この時季といえば， 

    

  

（ 11/18  10:20 ） 

    

双子同士である松戸校（秋山校） 

（聖徳大学附属女子中学校・高等学校）の先生方と共に 

指導方法の在り方を。 今年は会場校。 

生徒の皆さんの放課後に，検討会。 

    



 

（ 11/18  15:15  14:13 ） 

    

午前中は， 

研究授業を含む特別編成日課。 

取手校独自の特別な教育課程 「女性キャリア」 の参観。 

  

 

（ 11/18  11:20 ） 



  

 

（ 11/18  11:27 ） 

   

    

視聴覚教室で行われた５年生（高二）の時間は， 

インターンシップ（職業体験）の単元の最終回。 

   

   



 

 

（ 11/18  9:50-10:40 ） 

  



 

 

（ 11/18  9:50-10:40 ） 

  

   

終了後，視聴覚教室からＨＲへ戻る 

５年生の皆さんがお仲間同士で話していたことは， 



単元の終結への満足感や，自己評価でした。 

   

「 がんばったよねっ。」 

「 （ワークシートに） 感動する文，書いちゃったね。」 

    

５か月に亘って，勤労観や，職業観を養ってきた単元は， 

実体験と方法論のどちらにも向き合い， そのうえ， 

先週６日間の九州修学旅行においても， 「バックヤード」を 

支えてくださっていた方々の仕事ぶりにも思いを馳せるようになったためか， 

   

 

（ 前日 11/17  14:14 ） 

    

今週の５年生には， 



休み時間の過ごし方を始め， 

授業時間中，会食（給食），ＳＨＲの様子に， 

ブラッシュアップを実感すること至極。 

   

「 高校時代にこの授業を受けていたなら，今の自分の職業も違っていたと思いまし

た。」 

   

と，午後の検討会で，ある秋山校（松戸校）の先生が語った感想には， 

苦笑交じりの大爆笑。 

今回もまた，忘れられない合同研修日となりました。 

  

取手校も元気でやってます （Ça va bien ／ サヴァビアン ）。 

   

 



（ 11/18  15:25 ） 

   

■ 

  

11/19（土）の会食献立（右側）。 

  

 

（ 11/16  12:37 ） 

  

  

  



  

 （ 11/19  12:51 ） 

  

  

  

2 コメント  

コメント一覧 

 1 

いつも読ませて頂いている卒業生です。  

女性キャリアは私たちの時にも遣って欲しかったです。 

今度 学校にいって変化を感じて来ようと思います。  

by: 篠宮早苗, on 2016/11/19  

 2 

篠宮さん，ありがとうございます。  

授業が見学できるイベントもありますので，  



教科の授業や女性キャリアの活動など，  

ご覧いただければと思います。 

くわえて，日曜日ですが，来年の２月５日に，  

「卒業生の成人を祝う会」10:00～と  

「聖朋会創立 30 周年記念パーティー」11:00～が  

本校で二本立てで予定されております。 

詳しくは「聖朋会会報」を通じまして，  

卒業生の皆様にご案内が届くことと思います。 

by: 水越卓治, on 2016/11/19  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2016/11/25 

卓 380 November Steps 

１１月に５年生（高二）が経験する 

学校生活を平たく語ってしまうと， 

過去に涙し， 

今に涙し， 

将来に涙する月。 

もちろん，悲しさ，悔しさのみならず…。 

   

 

（ 2016/11/5  8:23 ） 

    

全員に課された職業体験学習（インターンシップ）で， 

今以降の自分を考えたり， 

今の人的環境を認識したでしょう (６月～１１月)。 

      



九州修学旅行では， 

直視するべき過去や， 

今の事物からのメッセージに， 

心動かされ，何かを強く決意したでしょう（11/7-12）。 

    

11/24（木）の５年生・「女性キャリア」の授業は， 

卒業後の進路を熟考する単元に遷りました。 

  

 

  

進学コース生の場合。 

文字通り，進むべき大学や短期大学から， 

何を学び取り，どんな 「＋α」を身に付けられるかを， 

楽しい学生生活も視野に入れながら見きわめて， 

学部の選択を・・・。 

   



受験や入学にかかる経費のこと， 

入学したものの，続かなくなってしまう残念な事例の原因などなど。 

     

 

（ 11/24  14:06 ） 

   

様々なビジョンを見据えたうえで， 

進学コース生の次年度の科目選択 （６択） を， 

１月１０日までに考えてくるように， ということになりました。 

   

   

１１月２４日（木）， 

天気は早朝，雨から雪に。登校の時間帯。 

    



 

（ 11/24  7:44 ） 

     

５４年ぶりとの報道，１１月中に都心の降雪。 

    

 

（ 9:31 ） 

     



 

（ 10:44 ５B・地理 開始前 ） 

   

November Snow. 

   

でもそれは，学校近辺では 

混乱するほどの積雪には及びませんでした。 

   

 



（ 15:51 ） 

   

でも，明朝は路面の凍結があるでしょう。 

事故に巻き込まれないよう，会う人には話しかけまして・・・。 

   

１１月の歩みや足音も・・・， 

 

    

 

    

12/1 からの期末考査を目前に，終盤に来ました。 

  

武満徹さん（1930-1996）の 「November Steps」 （1967）を， 

ちなんで久々に聴きました。 



   

 

   

いつの CD だったか・・・。 見ると税率がまだ３％の頃です。 

   

   

■ 

  

11/26（土）の会食献立（右側）。 

  



 

（ 11/24  12:40 ） 

   

当日画像は，今回は学校不在につき， 

掲載を，お休みします。 

1 コメント  

コメント一覧 

 1 

お早う御座います。 雪凄かったですね。大きな混乱にならなくて良かったです

ね。路面が凍結しているかと思いますので充分気をつけて下さい。 

by: 篠宮早苗, on 2016/11/25  

コメントを書く 

 

 

 

 

 



2016/11/26 

卓 380.1 2016 関東中学生新人テニス選手権大会 

今年も小金井公園（武蔵野市）で行われております 

関東新人の学校対抗戦は， 

第 2 回戦からの出場で， 

日大三中さん（都）に 

３-２で勝ちました。 

明日は準々決勝からです。 

  

 

( 2016/11/26  11:58 )  

  

 

（ 12:00 ）  

  



 

（ 13:20 ）  

   

 

（ 13:51 ） 

  

 「変顔バージョンは○○してから」 と申しております。 

  

 ○○にはいる２文字の宛先は，明日の小金井公園です。 

  

■ 

  



ドロー№は 12 です。  
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2016/11/27 

卓 380.2 2016 関東中学生新人テニス選手権大会（二日目） 

11/26 から小金井公園で開催の 

関東中学生新人テニス選手権大会 

・女子 学校対抗戦， 

二日目は準々決勝から。 

対戦相手は横浜市立富岡中さん。 

結果は，ダブルスで 1 勝 1 敗， 

シングルスは 2 勝を譲ってしまい，1-3。 

結果は，５〜8 位で，順位決定戦はなし。 

2 年生も 1 年生も一球一球パワフルに 

向きあっていました。 

相対的に見ると，8 月に引退した 

3 年生選手たちがいかに強靭であったか， 

ということにもなりますが， 

その 3 年生，本日は高校内部推薦入試の日。 

全学年，本番に立ち向かった中学硬式テニス部でした。 

 

なお，来春 3 月末に高松で行われます 

全国選抜大会（一昨年度は本校が優勝）には， 

今回の関東大会の上位 8 校に出場推薦が 

11/28 に発表される予定です。 

これについては，発表が出次第， 

この記事の末尾に記載いたします。 

ご声援をいたたきまして，ありがとうございました。 

  



 

（ 2016/11/27  10:13 ）  

  

 

（ 10:54 ） 

■ 

11/28 17:08，関係するサイト上にて， 

３月の全国大会の出場推薦校が発表されまして， 

取手聖徳女子中も，都３校，神奈川２校，千葉１校，群馬１校 

とともに，関東の女子，計８校の１つとして推薦されました。 

一昨年，昨年と同様に，全国大会出場可能が決定しました。  
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